

ACTUALIDAD UNIVERSITARIA

Nuevo presupuesto

La Comisión de Presupuestos ha iniciado sus labores con toda intensidad, para formular el anteproyecto del Presupuesto de Egresos de nuestra Universidad, correspondiente al año lectivo 1948. Las diversas autoridades y asesores técnicos que integran esta Comisión, vienen preocupándose para que el siguiente presupuesto responda debidamente a las necesidades de la Casa de Estudios y a las múltiples innovaciones introducidas en su organización y funcionamiento.

Visita

El Secretario General de la Universidad acaba de hacer una visita detenida a los servicios del Instituto de Geografía de la Universidad. En las oficinas del Instituto el Secretario General sostuvo una larga plática con la señorita Directora de este organismo, acerca del extenso e interesante programa que el propio Instituto se propone llevar a cabo en 1948. La expresada dependencia universitaria fué una de las que más eficientemente colaboraron en la reunión de la UNESCO,

con aportaciones científicas de diversa índole.

Consejo Universitario

Con la presencia de numerosos consejeros, profesores y alumnos, y bajo la presidencia del Rector, el Consejo Universitario ha venido celebrando sesiones ordinarias para tratar múltiples e importantes asuntos que atañen a la marcha de la Universidad y a su constante progreso. Entre otras leyes ampliamente discutidas y aprobadas, el Consejo Universitario dió su sanción al nuevo e importante Reglamento General de Inscripciones, al Calendario Escolar de 1948, al Reglamento de Pagos y al Reglamento General de Exámenes. Aprobó asimismo el nuevo Plan de Estudios de la Escuela Nacional de Artes Plásticas y sancionó el nombramiento de distinguidos catedráticos como profesores de carrera.

Colegio de Directores

Este organismo ha continuado trabajando intensamente bajo la presidencia del Rector y con la participación de todos los Directores de Facultades y Escuelas de la Universidad. En la última sesión del Colegio, se discutieron los siguientes asuntos de máximo interés: a) Medidas tendientes a mejorar el servicio administrativo del Departamento Escolar y a corregir faltas e irregularidades que constantemente comete un sector del profesorado en lo tocante a entrega de listas de asistencias, resultados de exámenes finales, etc. Sobre el particular, el Rector acaba de enviar dos cartas-circulares a todos los señores profesores de la Universidad, que se publican por separado, invitándolos cordialmente a que cooperen con su mejor esfuerzo y su buena voluntad para corregir viejos defectos y antiguos males de este tipo administrativo, que tanto dañan al Departamento Escolar, al manejo interior de las escuelas y al propio alumnado. b) Se fijaron las modalidades principales que deben contener los cuestionarios de los próximos exámenes de selección y quedaron nombrados los profesores universitarios de diferentes especialidades que los redactarán. c) El Rector informó detenidamente acerca de algunas modificaciones hechas al proyecto original de construcción de la Ciudad Universitaria. El propio Rector y el Contralor del H. Patronato informaron ampliamente de las modificaciones introducidas al nuevo Reglamento de Pagos. d) Se trató asimismo el importante punto relativo al nuevo presupuesto y nuevamente se señalaron orientaciones básicas para la formulación de los anteproyectos. e) Se es-

tableció la conveniencia de que cuanto antes los señores Directores procedan conforme a la ley para rendir un informe preciso y fundado a la Rectoría, acerca de la capacidad máxima de cupo de alumnos para el primer año en su respectivo plantel.

Cooperación

La Universidad está deseando aprovechar a los técnicos y a los representantes de la cultura mundial que ahora se encuentran reunidos con motivo de la Conferencia de la UNESCO, a fin de escuchar sus consejos sobre educación y plantearles problemas de nuestra Casa de Estudios, cuya resolución en buena parte pueden darla por su cultura, sus conocimientos y su experiencia.

La Universidad ha entrado ya en contacto con el doctor Luther Harris Evans, director general de la Biblioteca del Congreso de Washington, a quien pedirá su consejo en relación con la organización de la Biblioteca Central y de las Bibliotecas de las Escuelas y Facultades que habrán de crearse en la Ciudad Universitaria; lo mismo hará respecto al doctor George D. Sttubert, Rector de la Universidad de Illinois, sobre organización de Facultades. Las palabras del ilustre pensador Jacques Maritain y del doctor Jean Sarrailh, Rector de la Universidad de París, al igual que las de otros educadores como el Rector de la Universidad de Nebraska y el profesor Compton, distinguido catedrático de la Universidad de Chicago especializado en la investigación de energía atómica, y las de otros cuya lista sería largo enumerar, serán escuchadas en nuestra Casa de Estudios.

Una "Vida" de Cervantes

Con motivo del cuarto centenario de la muerte de Cervantes, la Universidad Nacional reeditó el interesante opúsculo "Vida de Miguel de Cervantes Saavedra" del doctor don Alfonso Pruneda, que la Universidad Popular, fundada por este entusiasta propulsor de la cultura publicó en 1916 para conmemorar el tercer centenario de la muerte del creador de *Don Quijote*. Este opúsculo encierra unas de las pocas páginas conmemorativas que se pudieron publicar en aquel año de graves agitaciones políticas.

Premio Nobel

Determinados profesores de la Universidad Nacional han empezado a recibir las invitaciones que hace la Academia Real de Ciencias de Suecia, para la postulación confidencial de

candidatos al Premio Nobel de Física para 1948.

Valioso donativo

El doctor Evans, director de la Biblioteca del Congreso de Washington, declaró durante un almuerzo organizado en su honor por el Rector de esta Universidad que la institución que representa obsequiará a México mil quinientos pies (más o menos quinientos metros) de micropelícula que contendrán la reproducción de todos los documentos que se han cambiado entre México y los Estados Unidos, desde la proclamación de la Independencia de nuestro país.

La importancia del donativo queda de relieve por el extraordinario valor que tendrá esa colección para el estudio de la historia de México en sus relaciones con el país vecino del norte.

Obsequio

Agradecemos al señor M. A. Raúl Vallejos, de la Universidad del Litoral, Santa Fe, Argentina, los ejemplares que ha enviado a esta revista de su interesante estudio *El problema de Newton*, que ya cedemos a las bibliotecas de la Facultad de Ingeniería.

BANCO LATINO AMERICANO, S.A.

INSTITUCION DE DEPOSITO
AHORRO Y FIDEICOMISO

Nuestro Departamento de Ahorros recibe desde \$1.00 hasta \$25,000.00, pagando intereses de 4% anual.

Le agradeceremos se nos proporcione el placer de servirle.

Balderas núm. 34

Mexicana 35-94-50

Ericsson 18-03-87

México, D. F.

SOCIEDAD ELECTRO-MECANICA, S. A.

S. RENDON 84 16-16-59
y 35-47-12
VALLARTA 21 18-23-09
MEXICO, D. F.

INGENIEROS CONSULTORES
E
IMPORTADORES DE MAQUINARIA

MOTORES ELECTRICOS
TRANSFORMADORES
ALTERNADORES
PLANTAS ELECTRICAS
INSTRUMENTOS
MALACATES
CARRETILLAS
POLEAS RANURADAS
POLEAS PLANAS
BANDAS "V"
BANDAS PLANAS
SWITCHES
FUSIBLES
CALDERAS AUTOMATICAS
TRAMPAS PARA VAPORE
QUEMADORES
ETC. ETC.